Interkulturelle Woche in Bottrop

Israelische Mitmachtänze aus dem BVST-Programm

Am 24. September 2023 fand in Bottrop der bundesweite Auftakt zur Interkulturellen Woche statt. Zwischen vielen Programmpunkten gab es auch (leider nur) eine Viertelstunde lang israelische Mitmachtänze mit Eva Gehne. In zwei Kreisen tanzten Jung und Alt voller Freude drei Tänze aus dem BVST-Programm: Od Lo Ahavti Dai (Zeig es mit den Händen, WB 03), Niguno Shel Yossi (Yossies Lied, Ausbildung) und Sham Harej Golan (WB 08).

Bärbel Traeder



Viel zu kurz war das Mitmachangebot israelischer Tänze, das mit Freude angenommen wurde. Foto: Mark Röken-Traeder

Verbot von Altersdiskriminierung

BAGSO begrüßt den Beschluss der Vereinten Nationen

Der Menschenrechtsrat der Vereinten Nationen (UN) in Genf hat am 11. Oktober 2023 eine Resolution zu den Menschenrechten Älterer verabschiedet. In dieser Resolution verurteilen die Staaten jede Form von Gewalt gegen und Missbrauch und Vernachlässigung von älteren Menschen.

Die BAGSO begrüßt die Resolution als einen weiteren Schritt zur Stärkung der Menschenrechte Älterer auf internationaler Ebene. In den Verhandlungen über den Text der Resolution forderte die BAGSO die aktive Beteiligung Deutschlands an den Gesprächen. Gemeinsam mit anderen Nichtregierungsorganisationen sprach sie sich für eine stärkere Beteiligung von

älteren Menschen, ihren Interessensvertretungen und Menschenrechtsorganisationen aus.

Der Beschluss des Menschenrechtsrats fordert Staaten auf, alle Formen der Diskriminierung gegen Ältere zu verbieten und politische Maßnahmen, Strategien, Aktionspläne, Gesetze und Vorschriften gegen Altersdiskriminierung zu entwickeln und umzusetzen. Die Staaten äußern ihre Sorge, dass die uneingeschränkte Wahrnehmung der Menschenrechte und Grundfreiheiten Älterer beeinträchtigt wird. Beunruhigt sind sie auch über Einschränkungen der vollen, wirksamen und sinnvollen Teilnahme älterer Menschen am öffentlichen und privaten Leben. Das

UN-Gremium ruft alle Beteiligten auf, einen auf Menschenrechten basierenden Ansatz in allen Programmen, Kampagnen und Aktivitäten rund um das Altern und ältere Menschen zu verfolgen.

Der UN-Menschenrechtsrat hat außerdem eine Resolution zum Thema Pflege und Unterstützung verabschiedet, in der der Menschenrechtsrat größere Investitionen in Pflege- und Unterstützungsmaßnahmen fordert, um den allgemeinen Zugang zu Dienstleistungen für alle zu gewährleisten.

BAGSO Bundesarbeitsgemeinschaft der Seniorenorganisationen e.V.